

## EN BREF

## BANNEUX

Anniversaires  
des apparitions

Le sanctuaire de Banneux vous invite aux 85es anniversaires des apparitions de la Vierge des Pauvres à Mariette Becco en 1933. Le programme est approximativement le même pour chaque jour anniversaire. Les dates anniversaires sont le lundi 15, le jeudi 18, le vendredi 19, le samedi 20 janvier, ainsi que le dimanche 11, le jeudi 15 et le mardi 20 février, et le vendredi 2 mars. Au programme: messe en français (11h30 et 16h), veillée mariale et salut (15h, en trois langues), rosaire avec procession à la source (19h). Trois messes internationales sont prévues: le lundi 15 janvier à 16h, le dimanche 11 février à 11h15 et le vendredi 2 mars à 10h30 (présidée par Mgr Hoogenboom, évêque auxiliaire d'Utrecht).

## CONFÉRENCE

## Les arpenteurs du temps

Le samedi 20 janvier de 9h30 à 12h, le Vicariat de la Santé du diocèse de Liège vous invite à une conférence par Pierre Gobiet, psychologue, accompagnant de personnes âgées, auteur du livre "Comprendre et accompagner le très grand âge". Elle est intitulée "Les arpenteurs du temps: la quête de sens du très grand âge" et aura lieu à l'Espace Prémontrés, rue des Prémontrés 40 à 4000 Liège. Infos auprès de I. Vanceulebroek, tél. 04/229.79.31 (mardi et mercredi), email: isabelle.vanceulebroek@evechedeliege.

## GROUPE DE RÉFLEXION

## Fin de vie et vieillissement

Le mardi 23 janvier de 13h30 à 16h30 à la maison des Jeunes St-Georges, rue Joseph Truffaut 23 à 4000 Liège (quartier de Coronmeuse) se tiendra une séance d'information dans le but de créer un groupe de réflexion sur la problématique des fins de vie et du vieillissement. Ce groupe appliquera la méthode du CEFOC. La séance d'information sera animée par Jean-Claude Brau et Bénédicte Quinet. Intéressé? Contactez Jacques Mascaret, chargé de communication, tél. 0475/51.47.60, email: jacques.mascret@skynet.be.

## SEMAINE POUR L'UNITÉ DES CHRÉTIENS

## Célébrations œcuméniques à Liège

Entre le 18 et le 25 janvier, les chrétiens sont invités à prier pour la guérison des anciennes blessures dues aux schismes, séparations, anathèmes et guerres de religion dont les disciples du Christ ont été victimes au long des siècles.

Dans le diocèse de Liège, l'œcuménisme est plus qu'un mot. Tout au long de l'année, la "Concertation des Eglises chrétiennes de la province de Liège" entretient de bonnes relations entre les confessions et propose des activités diverses. En ce mois de janvier, elle invite notamment à une célébration pour tout le diocèse, en proposant à aller à la rencontre de l'autre. "Si tu veux connaître ton frère, apprends à prier comme lui" disait Don Lambert Beaudouin, un des grands hérauts de l'œcuménisme. Ce vendredi 19 janvier à 19h30, les diocésains sont invités à vivre, avec Mgr Jean-Pierre Delville, les vêpres de la communauté orthodoxe en l'église orthodoxe grecque Sainte-Barbe, 5 rue du Potay à Liège (au bout de l'esplanade Saint Léonard). Voici la liste, non exhaustive, des autres manifestations par doyenné:

## &gt; Doyenné de Haute Meuse

Le **jeudi 18 janvier** à 20h: veillée de prière à l'église "Nouvelle Jérusalem", rue Baivy 139 à Jemeppe. Le **mercredi 24 janvier** à 19h: veillée œcuménique en l'église de Chokier.

## &gt; Doyenné de l'Ardenne

Le **jeudi 18 janvier** à 20h: veillée œcuménique en l'église Saint-Sébastien à Stavelot.

## &gt; Doyenné de Verviers

Le **samedi 20 janvier** à 17h45: célé-

bration en l'église Marie-Médiatrice de Verviers avec prédication par une pasteur protestante.

Le **dimanche 21 janvier** à 10h30: culte au temple protestant de la rue Laoureux à Verviers avec prédication par un prêtre catholique et à 17h, veillée œcuménique en l'église St-Jean-Baptiste à Surdents.

Le **mardi 23 janvier** à 20h: conférence au Centre Maximilien Kolbe, rue du Prince à Verviers, par le Père Guy Fontaine, prêtre orthodoxe: "Dieu s'est fait visage - Icônes et orthodoxie".

Le **samedi 27 janvier** à 18h en l'église St-Martin de Petit-Rechain, eucharistie avec participation de l'Armée du Salut.

Le **dimanche 28 janvier** à 10h30, le doyen François-Xavier Jacques participera au culte au temple de l'Armée du Salut, rue Thil Lorrain et y fera la prédication.

## &gt; Doyenné d'Ans

Le **lundi 22 janvier** à 20h: célébration œcuménique au temple protestant de la rue François Ennot à Alleur.

## &gt; Im Dekanat Eupen-Kelmis

Sonntag, den **21. Januar** um 18 Uhr: ökumenischer Gottesdienst in der Friedenskirche, Klötzerbahn, Eupen. Dienstag, den **23. Januar** um 19.30 Uhr: ökumenisches Bibel-Teilen im evangelischen Pfarrhaus, Hookstrasse 40, Eupen.



## &gt; Doyenné de Liège

Le **mardi 23 janvier** à 19h30 au carmel de Mehagne (Embourg), une soirée autour d'un mouvement chrétien (protestant et catholique) pour les hommes.

Le **jeudi 25 janvier** à 20h au carmel de Mehagne (Embourg), une soirée de prière avec le témoignage d'un couple Baptiste.

## &gt; Doyenné de Huy

Le **vendredi 26 janvier** à 19h30: célébration œcuménique en l'église St-Remi, rue des Foulons à Huy avec prédication par le père Rodney Barlathier, salésien d'origine haïtienne.

✉ Luc MAHIELS et  
Ralph SCHMEDER

## La main puissante de Dieu

Une fois de plus, ceux qui veulent prier pour l'unité des chrétiens auront à leur disposition une brochure reprenant le fil conducteur de cette année 2018: "Ta main droite, Seigneur, éclatante de puissance" (Ex 15,6). Dans un monde marqué par le bruit des armes, les désunions, les replis identitaires, politiques, économiques, les chrétiens se mettent en marche pour retrouver leur unité. Ils se rappellent l'Exode qui vit notre Dieu libérer son peuple et le conduire vers la terre promise. Ils savent que, dans les difficultés de ce temps, il leur appartient de revenir vers leurs racines communes, sans nier leurs spécificités, mais dans une quête toujours renouvelée. Ils savent que leur Dieu qui autrefois "ouvrit pour son peuple un chemin dans la mer", qui le guida à travers le désert, peut aujourd'hui combler le fossé de leurs séparations et les guider vers la plénitude de la vie.

La brochure est disponible dans beaucoup de paroisses et peut aussi être téléchargée via le site internet du diocèse de Liège [www.evechedeliege.be](http://www.evechedeliege.be).



✉ L.M. et R.S.

## Ordination de Fikri Gabriel, prêtre syriaque



Une ordination orthodoxe dans une église catholique: voilà ce qui n'est pas ordinaire. Le dimanche 26 novembre dernier, Fikri Gabriel est devenu le nouveau pasteur de l'église syriaque Mor Shemun d'Zeyte (Saint-Simon de Oliviers)

de Liège. Marié, père de famille, il travaille notamment comme professeur de religion... catholique.

La basilique Saint-Martin de Liège était remplie de syriaques orthodoxes et de catholiques liégeois, tous venus pour assister à cette ordination peu ordinaire par Mgr Georges Gourie, nouvel évêque et vicaire patriarcal pour la Belgique. Une célébration haute en couleurs qui a duré trois heures, selon la tradition orientale. Petite particularité: le jeune prêtre a voulu donner un accent œcuménique à la célébration en y invitant l'évêque catholique de Liège, Mgr Jean-Pierre Delville.

En raison du nombre croissant de réfugiés syriens en région liégeoise, l'abbé Fikri Gabriel, qui prépare actuellement un doctorat en théologie, aura du pain sur la planche.

✉ Ralph SCHMEDER